



ビロウ通信

10月号

十島村立悪石島学園

予測できない未来にむけて

校長 林 純一

10月も半ばを過ぎたにも関わらず、まだまだ暑い日が続きますね。本来ならば「〇〇の秋」を味わいたいところですが、なかなかそんな雰囲気にならない今年の10月です。そんな中でも、子供たちは学習発表会に向けて着々と準備を進めています。当初は10月18日(金)に予定していましたが、諸般の事情により11月15日(金)に変更することとなり、御迷惑をおかけしたことと思います。ただ練習期間が伸びた分、子供たちは先生たちと協力し合いながら、よりよいものにしようとがんばっておりますのでどうぞ御期待ください。

さて、今日、全国の学校では様々な課題を抱えながら運営を行っています。特に難しい課題は、インターネットの普及や電子機器の発達などの社会全体の大きな変化に、学校はどのように対応すべきかということです。私がこの職に就いた30余年前と今とでは、子供たちを取り巻く環境が明らかに大きく変わっていますし、それに伴って教える内容や教え方そのものも変化しています。だからこそ教師は常に子供たちと共に学ばなければならないと考えています。

実は、その一端を11月8日(金)の研究公開で発表することになりました。この日に向けて職員は、それぞれの視点から授業改革を行っております。また、その後の教員人生に生かせるような取組を進めています。今回は本校を代表してN教諭が本校の取組の説明を、Y教諭が道徳科の授業をそれぞれ発表します。13:30から集会室で行いますので、お時間のある方は御覧ください。

技術革新がめざましい今日、生成AIなどの発達で10年後の未来は予測できないものになりつつあります。しかし、どんな時代になっても人々の営みは変わらないとも思います。そこに、人間らしい優しさと、よりよく生きようとする向上心は不可欠です。それらを大切にしながら、学校のあるべき姿を磨いていきたいと思います。今後も子供たちの成長のために、御理解と御協力をよろしくお願いします。

【お弁当給食】10/3 (火)

あいにくの天気で、今年度2回目のお弁当給食も体育館での実施となりましたが、みんなで輪になって食べるお弁当は、とてもおいしかったです！



【トカラマラソン】10/5 (土)

小雨が降る中、本校の児童生徒も、日頃の練習の成果を出し切って力走しました。競技終了後は、悪石ソーランやUSAを踊って、ランナーたちを見送りました。その様子が、10/14(月)の南日本新聞で紹介されました。



【薬物乱用防止教室】10/8 (火)

学校薬剤師のM先生をお迎えして、違法薬物の恐ろしさなどを教えていただきました。各学年の発達段階に応じた内容や語り口で、分かりやすく丁寧に指導していただきました。



【修学旅行】10/19 (土) ~26 (土)

日置市の美山陶遊館での陶芸体験、知覧での特攻記念会館や武家屋敷見学、鹿児島市内の仙巖園や平川動物公園見学に自主研修、熊本県内の熊本城や三池炭鉱見学、そしてグリーンランド等々、本当に盛りだくさんの内容で、なんと7泊8日の修学旅行に行ってきました。思い出がたくさんできた8日間でした。



【芋掘り】10/28 (月)

校庭の畑で育ててきたさつま芋を収穫しました。思っていたより大きなさつま芋がたくさん収穫できました。10/31(木)には、このさつま芋をみんなで味わう「収穫祭」を実施する予定です。また、11月には、給食のメニューにも登場する予定です。実りの秋、食欲の秋ですね。



【11月の行事予定】

- | | |
|-----------------------------|------------------|
| ■11/1~7 地域が育む「かごしまの教育」県民週間 | ■11/2 秋のソフトボール大会 |
| ■11/5 JICA学校訪問、眼科・耳鼻科・皮膚科検診 | ■11/8 悪石島学園研究公開 |
| ■11/9 土曜授業、トカラ集会 | ■11/11 学校納金日 |
| ■11/12~22 家庭学習強調週間 | ■11/13 受験生の集い |
| ■11/14 学習発表会準備・予行 | ■11/15 学習発表会 |
| ■11/20~22 期末テスト(後期) | ■11/19 社会教育学級 |
| ■11/23 読み声放送、秋のグランドゴルフ大会 | ■11/22 あおぞら活動 |